

# Universidad de Harvard demanda al gobierno de EE.UU. por veto a estudiantes extranjeros

**BLOQUEO.** Una jueza revocó además medida de Trump contra casa de estudios.

Harvard demandó este viernes al gobierno de Donald Trump por su decisión de impedir que la reconocida universidad matricule y acoja a estudiantes extranjeros, según un documento judicial.

“Se trata del último acto del gobierno en clara represalia por el ejercicio de los derechos de Harvard, amparados por la Primera Enmienda, al rechazar las exigencias del gobierno para controlar la gobernanza, el currículo y la ‘ideología’ de su profesorado y estudiantes”, afirma la demanda presentada ante el tribunal federal de Massachusetts.

El conflicto proviene de la molestia de Trump con Harvard por rechazar su exigencia de que se someta a supervisión en materia de admisiones y contrataciones. Para el mandatario, la universidad es un foco de antisemitismo e ideología liberal progresista.

Anteriormente, su administración ya amenazó con revisar 9.000 millones de dólares de financiación gubernamental a Harvard, congeló una primera partida de 2.200 millones de dólares en subvenciones y 60 millones de dólares en contratos oficiales, y deportó a un investigador de la Facultad de Medicina de esa universidad.

En tanto, una jueza estadounidense bloqueó el viernes la decisión del gobierno de Trump de impedir que la Universidad de Harvard ma-

tricule y acoja a estudiantes extranjeros, por considerar la medida inconstitucional.

De esta forma, la decisión gubernamental ha quedado suspendida hasta una audiencia judicial preliminar el 29 de mayo. Pero, pese a que se pausó temporalmente la medida, la incertidumbre continúa para casi 7 mil alumnos internacionales.

## ALUMNOS CHILENOS

De ellos, cerca de 30 son estudiantes o becarios chilenos y que hoy, sienten incertidumbre por su futuro en EE.UU. En conversación con Emol, el presidente del Harvard Club de Chile (con unos 900 exalumnos), Alejandro Montt, calificó de “gravísima” la prohibición de matrícula de alumnos extranjeros y lamentó “no poder contar con ese talento que siempre vuelve a Chile a aportar”.

“Muchos de ellos tienen planeado quedarse en Estados Unidos trabajando y el poder hacerlo depende del estatus de su Visa, de un estatus migratorio que es apoyado por la universidad, entonces si pierden esa posibilidad quedan en una calidad irregular y eso le afectaría su posibilidad de ser contratado”, explicó Montt y detalló que los chilenos en Harvard “en general son estudiantes que vuelven a Chile a hacer un aporte en distintas áreas, desde la ciencia, la educación, la política, el mundo de los negocios”. ❧